

SUMARIO

Relaciones Externas

- ◆ El derecho a la privacidad, "esencial" en la cooperación transatlántica 2
- ◆ Cuba insiste en renovar sus relaciones con la UE 2

Economía

- ◆ "Si no regulamos los mercados financieros, habrá una nueva crisis en tres o cuatro años" 3
- ◆ A vueltas con la reforma presupuestaria de la UE 4
- ◆ Proteccionismo inseguro 5
- ◆ La economía de los países de la OCDE crece 3,4 puntos en septiembre 6

Calidad de Vida

- ◆ "No vale esperar a que otro dé el primer paso" en "el baile" de Copenhague 6

Sectores

- ◆ Bruselas quiere reducir "al máximo" el sufrimiento de los animales en los laboratorios 7
- ◆ Europa en breve 7

Política

- ◆ Ecos de Europa 8

El derecho a la privacidad, "esencial" en la cooperación transatlántica

La secretaria de Seguridad de Barack Obama ha hablado hoy en la Eurocámara

Bruselas (6/11/09).- Janet Napolitano, máxima responsable de Seguridad Nacional del Gobierno estadounidense, ha visitado hoy el Parlamento Europeo para ahondar en la cooperación con la UE en el ámbito de la lucha contra el crimen organizado y el terrorismo. Napolitano se ha reunido con el eurodiputado socialista español Juan Fernando López Aguilar, presidente de la comisión de Libertad, Seguridad y Justicia de la Eurocámara, a quien ha trasladado su intención de trabajar con Europa para garantizar que el intercambio de datos entre ambas potencias no comprometa la intimidad de los ciudadanos.

MIGUEL A. ORTEGA

López Aguilar, que ha calificado la reunión de "extraordinaria", ha manifestado ante los medios de comunicación que las dos partes están "determinadas a cooperar y sacar el mayor partido" de la relación bilateral, notablemente mejor desde que el demócrata Barack Obama sustituyese a George Bush Jr. en la Casa Blanca.

La reunión con los representantes del Gobierno americano ha sido "una expresión más" de la buena sintonía entre ambas potencias, ha asegurado, y la "prueba" de que la UE y Estados Unidos trabajan "no sólo en la misma dirección, sino también mano a mano".

El español, cabeza de lista del PSOE en las pasadas elecciones al Parlamento Europeo, ha adelantado que la próxima Presidencia española de la UE, a partir de enero de 2010, organizará varios seminarios sobre protección de datos y liberalización de visados que incluirá a eurodiputados y congresistas estadounidenses.

Por su parte, Napolitano ha asegurado estar de acuerdo en desarrollar un sistema de intercambio de información para el combate contra el crimen internacional que respete los derechos de privacidad e intimidad de los ciudadanos.

El Ejecutivo de Barack Obama coincide con la UE en que la seguridad "no puede garantizarse a costa de la libertad". Napoli-



Fuente: Comisión Europea

tano, que ha asegurado creer en el "equilibrio" entre los dos conceptos, se ha mostrado convencida de que Europa y EEUU se guardan un "respeto mutuo" y poseen "valores compartidos", aunque cuenten con "culturas y tradiciones jurídicas diferentes".

Respecto a la prisión de Guantánamo, creada por el anterior Gobierno, la secretaria de Seguridad Nacional ha garantizado que se están dando los pasos adecuados para llegar a su "cierre total", y ha agradecido a los Estados miembros su disposición a acoger a prisioneros liberados del centro de detención y tortura.

Napolitano también ... (Sigue en p. 2)

■ **"Si no regulamos los mercados financieros, habrá una nueva crisis en tres o cuatro años"**

El Presidente del Comité Económico y Social critica la ineficacia del G20 (p. 3)

■ **A vueltas con la reforma presupuestaria de la UE**

Financial Times afirma que la Comisión trabaja en una revisión del presupuesto (p. 4)

■ **"No vale esperar a que otro dé el primer paso" en "el baile" de Copenhague**

Primeras conclusiones sobre el cambio climático en Barcelona (p. 6)

América del Norte

El derecho a la privacidad, "esencial" en la cooperación transatlántica

MIGUEL A. ORTEGA

⇒ (Sigue de la página 1) ha querido dedicar unos minutos, antes de abordar las cuestiones de la agenda, para recordar la "tragedia" ocurrida ayer en la base militar de Fort Hood, en el estado de Texas, donde doce personas resultaron muertas tras el tiroteo provocado por un

psiquiatra y un comandante del Ejército.

La dirigente ha reiterado su respeto hacia los soldados muertos y sus familias, señalando que lo sucedido es "muy difícil de asimilar", y ha descartado "especulaciones" sobre las posibles causas del crimen, sobre el que continúan las

investigaciones.

"Es una gran tragedia para nuestro país, aún más dura por haber ocurrido en nuestro propio territorio", ha lamentado. ■

Países ACP

Cuba insiste en renovar sus relaciones con la UE

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (6/11/09).- Las relaciones de la Unión Europea con Cuba siempre han estado en la cuerda floja. Desde 1996, sus vínculos se basan en la Posición Común, una normativa que la Presidencia española pedirá renovar en 2010. En esta línea, la Isla recibió esta semana a Karel De Gucht, comisario europeo de Desarrollo, quien reconoció la necesidad de remplazar este acuerdo por uno que normalice las relaciones entre Bruselas y Cuba. Fuentes diplomáticas cubanas han pedido a la UE que respete el sistema político de la Isla y la no injerencia en asuntos internos. Esta es la tercera visita de un comisario europeo al país caribeño desde que los Veintisiete, España mediante, restablecieron las relaciones en 2008.

La visita del comisario tuvo como objetivo principal instar a las autoridades cubanas a que realicen "gestos significativos" en materia de derechos humanos. La Posición Común

Solicita la no injerencia en asuntos internos

reduce los acuerdos bilaterales entre ambas potencias al cumplimiento del respeto de los derechos humanos.

La Isla se mostró muy favorable a avanzar en las relaciones con las instituciones europeas siempre que prevalezcan los principios del respeto mutuo, la no intromisión en los asuntos internos y la no condicionalidad.

"La Posición Común es el principal obstáculo para cualquier relación futura" con la UE, han manifestado hoy fuentes diplomáticas cubanas en Bruselas, tachándola de "injerencista" en asuntos exclusivamente cubanos.

La petición principal de la Habana ha sido "abolirla o sustituirla por un diálogo de iguales que no discrimine". Esta propuesta ya ha sido anotada por el Gobierno español, que se prevé cambie las relaciones durante la Presidencia de turno de la UE, en el primer semestre de 2010.

La perspectiva española

La semana pasada, Miguel Ángel Moratinos, ministro español de Exteriores, inquietó a algunos Estados miembros - como Alemania, República Checa y Lituania- menos cercanos a La Habana y más críticos con la situación de los derechos humanos.

Moratinos aseguró que durante la Presidencia española de la UE, el Gobierno español tiene "la firme voluntad" de rehacer un acuerdo bilateral entre la UE y Cuba, que sea "igual al resto", refiriéndose al que firmó con China, África del Sur y Rusia, meses atrás.

El diálogo político entre ambos actores se vio interrumpido en 2003 a raíz del encarcelamiento de 75 disidentes del régimen comunista. España restableció las relaciones entre la Isla y los Veintisiete después de que el Gobierno cubano decidiera eliminar en 2008, la sanciones impuestas. ■

▪ **Relaciones UE-Cuba:**
<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2811>

Entorno macroeconómico y financiero

"Si no regulamos los mercados financieros, habrá una nueva crisis en tres o cuatro años"

El Presidente del Comité Económico y Social critica la ineficacia del G20

MIREIA JUSTE CASTILLO

Bruselas (6/11/09).- En la década de los 80, fue uno de los artífices del acuerdo que puso fin al conflicto laboral en la empresa automovilística italiana FIAT. Hoy Mario Sepi preside el Comité Económico y Social Europeo (CESE), institución de índole consultiva de la UE. Este sindicalista, que comenzó su trayectoria profesional hace más de 40 años, ha subrayado en una entrevista con Aquí Europa la necesidad de mejorar la regulación de los mercados financieros. "Si no se hace", alerta, "habrá una nueva crisis en tres o cuatro años". En su opinión, el G20 "no ha resuelto nada" en este sentido.



Mario Sepi. Fuente: [Comité Económico y Social](#)

Aquí Europa- Uno de los objetivos de la Estrategia de Lisboa, lanzada en 2000, era conseguir que la UE fuera la economía más competitiva del mundo en 2010. Quedan menos de dos meses para esta fecha y parece muy difícil alcanzar esta meta. ¿Si la crisis no hubiera tenido lugar, lo habríamos conseguido?

Mario Sepi- La Estrategia ha tenido problemas internos, pero también ha habido obstáculos externos. En estos diez años hemos tenido de todo: el 11-S, la guerra de Irak y, ahora, la crisis económica y financiera. Es difícil aplicar una estrategia como la de Lisboa en una situación tan complicada, no hemos tenido mucha suerte en el ámbito internacional. Ha llegado 2010 y tan sólo algunos países han conseguido los obje-

tivos fijados. Hay que superar la recesión, relanzar un nuevo aparato productivo, buscar nuevas metas y salir de la crisis con una sociedad diferente.

AE- ¿A qué tipo de sociedad se refiere?

MS- Habrá que dar a Europa una identidad y convencer a los europeos de que tienen un destino común, y será necesario actuar de forma solidaria. Hace unos meses pedimos un nuevo plan de reactivación económica. No deben ser 27 planes, sino uno sólo europeo, pero con diferentes articulaciones, porque no todo el mundo tiene los mismos problemas. Ha faltado una propuesta de unidad europea para hacer frente a la crisis. Y si no lo hacemos, perderemos una ocasión para dar a Europa una idea de destino común.

AE- ¿Por qué piensa usted que los Estados miembros no han actuado de forma coordinada contra la recesión?

MS- Es verdad que los instrumentos utilizados han sido más o menos los mismos, pero ha faltado una coordinación real entre las diferentes economías. Todas las leyes financieras de este periodo se han hecho en cada país.

Sector financiero

AE- ¿Y qué le parece la propuesta de reforma de la supervisión financiera propuesta por la Comisión Europea?

MS- El CESE ha emitido una opinión favorable al informe Larosière, pero estamos muy decepcionados con el desarrollo de los encuentros entre Gobiernos. El G20 no ha resuelto nada sobre la nueva arquitectura financiera mundial, no ha avanzado. En mi opinión, el método - hacer conferencias de diplomáticos para resolver problemas reales- no es bueno. Hace falta encontrar medios nuevos: un presidente de la UE que juegue un papel importante, y que proponga un refuerzo de las instituciones internacionales. Europa tiene la experiencia de proponer algo más que conferencias de jefes de Estado, que no es el mejor método para resolver el problema. Por ejemplo, si seguimos dando al Fondo Monetario Internacional la posibilidad de crear una moneda internacional, será mejor que quedar en la situación de intercambio

flotante en la que nos encontramos ahora.

AE- Otra cuestión muy polémica es la remuneración de los ejecutivos bancarios. ¿Cree que va a ser posible legislar esta cuestión?

MS- Voy a revelarles algo que todo el mundo sabe: los bancos han vuelto a tener ganancias. Es por ello que hay problemas. Los que han originado la crisis han salido de ella, y vuelven a ser optimistas. Sin embargo, en 2009 tendremos una reducción del PIB del 5%, y en 2010, un aumento del 0,1%, sobre el año anterior, lo que significa que en dos años habremos tenido una caída del 10%. Esto quiere decir que en Europa la crisis durará al menos cinco años.

Los problemas sólo se han acabado para los banqueros. Veo en los periódicos que vuelven a ganar billones, mientras que la economía sigue sufriendo una crisis enorme, eso va a irritar verdaderamente a los ciudadanos... A pesar de este contexto, las remuneraciones van a aumentar. Esto no va contra la ética, sino contra la racionalidad del mundo.

AE- ¿Entonces no cree que se puedan limitar los bonus?

MS- No, porque el lobby de los bancos ha comenzado a trabajar de forma muy eficiente, y el G20 no ha hecho nada. Algún país hará el gran gesto de decir que los banqueros que hayan recibido dinero público no podrán aumentar los bonus, pero no será una medida generalizada ni estructural para el futuro. Para lograrlo habría que introducir la ética en la economía, y eso no lo verá mi generación.

AE- Si, como usted dice, poco cambia, ¿podríamos tener una nueva crisis financiera?

MS- Si no damos una regulación a estos mercados financieros, si les dejamos producir esa economía de papel, nos encontraremos en la misma situación dentro de tres o cuatro años, con burbujas especulativas. Y no quiero parecer una Cassandra, pero en 2002 ya predije posibilidad de que hubiera una crisis sistémica en los mercados financieros. Hace falta una regulación, que las derivadas sean más transparentes y que los bancos mantengan reservas para poder

responder a posibles quiebras.

Presidencia española

AE- España ocupará la Presidencia rotatoria de la UE en el primer semestre de 2010. Una de sus prioridades es desarrollar la reforma de la Estrategia de Lisboa. Desde su punto de vista, ¿qué fundamentos deberían sustentar este cambio?

MS- El problema de la Estrategia han sido los métodos, su concepción sigue siendo válida: la sinergia entre innovación social, económica y la protección del medio ambiente están muy ligados a los valores de Europa y a la sensibilidad de los ciudadanos.

Sin embargo, no ha funcionado porque el sistema utilizado, el método abierto de cooperación, no es válido para una estrategia así. Hace falta más centralización de las decisiones y, sobre todo, una participación directa de la sociedad civil.

AE- ¿Cuando habla de una mayor centralización, se refiere a Bruselas?

MS- Sí. Haría falta que la Comisión y el Parlamento Europeo tuvieran un papel más eficaz.

AE- ¿Cree que los Estados miembros estarían dispuestos a ello?

MS- Esa es otra cuestión. Estamos en una situación muy difícil, porque el método intergubernamental prevalece actualmente sobre el comunitario. Espero que esto cambie con la entrada en vigor del Tratado de Lisboa, que permite una mayor posibilidad de intervención.

AE- ¿Qué demanda el CESE a la Presidencia española?

MS- Espero que priorice los avances del Tratado de Lisboa haciendo una legislación derivada que permita concre-

tar sus principios.

AE- Centrémonos ahora en el mercado laboral español. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) dice que es uno de los menos flexibles del mundo.

MS- Yo no tengo los mismos datos, con las estadísticas se dice lo que se quiere. El mercado laboral español es flexible, en los cuatro o cinco últimos años es el que más ha crecido. La incorporación de ocho millones de nuevos trabajadores significa que es flexible pero con reglas, y las reglas siempre significan rigideces.

AE- En el actual contexto de crisis, y con España liderando el ranking de paro de la UE, el diálogo social está bloqueado desde el verano, porque el Gobierno y los sindicatos no aceptan las propuestas de los empresarios, como la reducción de sus cotizaciones a la seguridad social. ¿Qué opina sobre esto?

MS- Aquí me encuentro en una situación difícil, porque soy presidente del Comité Económico y Social Europeo, pero también soy sindicalista, por lo que voy a dar mi opinión personal, así puedo dar respuestas no diplomáticas. En mi opinión, la patronal española tiene la misma actitud que los empresarios italianos en los años 80, cuando FIAT quería despedir a 40.000 personas. En otros países las compañías intentan no dispersar la mano de obra, porque comprenden que la crisis no es de la demanda, ni estructural, sino engendrada por los mercados financieros, por lo que intentan mantener en las fábricas a todos los trabajadores que puedan.

En España, la crisis es más aguda

que en los otros Estados miembros a causa de la crisis de la construcción. Los agentes sociales se vuelven más rígidos porque no ven una salida a esta situación, pero creo que con la mediación del Gobierno va a haber la posibilidad de cerrar acuerdos importantes, porque el país necesita cohesión social para recuperar el crecimiento de años anteriores. De esta situación no se sale despidiendo a trabajadores, sino intentando que adquieran nuevas competencias.

AE- ¿Cree usted que la 'flexiseguridad' es un buen sistema?

MS- Es buena para Dinamarca, pero en los países latinos donde la estructura de los servicios sociales no está tan desarrollada es más difícil aplicarla, aunque podremos conseguirlo.

AE- El CESE realizó recientemente un viaje, liderado por usted, a China y Tíbet. ¿Cuál es su impresión tras este viaje?

MS- Hemos visto que en Tíbet hay muchos problemas en las relaciones con el Gobierno central, del que hay una enorme dependencia económica y política. Además, hay unas grandes diferencias de ingresos entre el campo, donde viven los tibetanos, y la ciudad, donde viven los chinos. Es un problema social que también es étnico. Hay que seguir trabajando en este sentido, centrándonos en los problemas económicos y sociales, sin entrar en los políticos y religiosos, porque si vamos para decir que Tíbet tiene que ser independiente, se acaba el discurso. ■

■ **Mario Sepi:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=3942>

Entorno macroeconómico y financiero

A vueltas con la reforma presupuestaria de la UE

Financial Times afirma que la Comisión trabaja en una revisión del presupuesto

LETICIA GARIN

Bruselas (6/11/2009).- Cristina Arigho, portavoz de Presupuestos de la Comisión Europea, ha desmentido que el Ejecutivo comunitario esté trabajando sobre una reforma del presupuesto europeo, como publica hoy Financial Times. Según el artículo, el Ejecutivo comunitario habría planteado una reforma que pondría en peligro las subvenciones regionales para agricultura.



. Fuente: Comisión Europea

El rotativo británico explica que la Comisión ha propuesto en un informe que las **subvenciones regionales** se agrupen en un **fondo de 50.000 millones de euros**. Además, ha reclamado que este dinero se destine a cada Estado

miembro individualmente y no por zonas sin recursos en general.

En este supuesto informe, **Bruselas ha planteado retirar las ayudas a las regiones más ricas de Europa Occidental** puesto que obtienen las mismas subvenciones que los países más pobres del centro y este de Europa.

Según Financial Times, el documento expone que el presupuesto de la UE se elabora por inercia y no tiene en cuenta el desarrollo de la globalización y los cambios económicos actuales. Añade también que es necesaria una reforma urgente del presupuesto.

El artículo critica que desde hace 20 años, las ayudas a la agricultura se llevan las tres cuartas partes de las arcas

comunitarias. Expone que sólo una cuarta parte se destina a proyectos que mejoren la competitividad económica de Europa.

Aclaración de la Comisión

La Comisión Europea ha salido a escena para aclarar la información publicada por el periódico británico. Arigho ha asegurado que el Ejecutivo comunitario **no ha presentado ninguna revisión del presupuesto europeo.**

Ha explicado que están trabajando en ello, pero que aún no han llegado a ninguna decisión al respecto. "La Comisión presentará pronto una propuesta, pero **toda especulación sobre lo que incluirá o no es totalmente prematura**", ha aseverado.

La portavoz ha apuntado que el principal objetivo de esta reforma es contemplar los temas de la agenda europea

para realizar un gasto de la forma más eficiente posible. "El documento que se redacte será discutido por los Estados miembros y el Parlamento Europeo de acuerdo, con el nuevo marco de financiación que se presentará en 2011", ha remarcado.

Por su parte, Pia Ahrenkilde, portavoz de la Comisión Europea, ha afirmado que aún se está trabajando en la revisión presupuestaria. Ha señalado que **hay que ser pacientes** y esperar a que se realice un análisis para comprobar cuáles son los cambios más apropiados.

Reforma presupuestaria

Dennis Abbott, portavoz de Política Regional de la Comisión, se ha postulado acerca de cómo debe realizarse la reforma presupuestaria. En declaraciones a **Aquí Europa**, ha explicado que la revisión debe tener como **objetivo primor-**

dial incrementar la competitividad en la UE.

Según ha señalado, las reglas presupuestarias para el período 2007-2013 indican que el **75% del montante** del fondo de Estructuración y Cohesión tiene que destinarse a **fomentar la competitividad y el empleo** en todas las regiones.

En palabras de Abbot, las principales áreas de inversión deben ser la innovación, el transporte, la protección ambiental y los recursos humanitarios como la educación y el empleo. "Bruselas debe identificar las políticas más significativas para realizar un reparto del dinero lo más acorde posible", ha apuntado. ■

▪ **Política comunitaria sobre Presupuesto de la UE:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2196>

Comercio

Proteccionismo inseguro

Un estudio refleja el aumento de las restricciones comerciales hacia la UE

LETICIA GARIN

Bruselas (6/11/2009).- Los principales países que comercian con la Unión Europea incrementaron notablemente sus medidas proteccionistas en 2008. Así lo indica un estudio de la Comisión Europea en el que se hace hincapié en la necesidad de acatar las normas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) que limitan el excesivo proteccionismo. Bruselas ha resaltado la necesidad de derribar las barreras que impiden los intercambios comerciales con la UE.

El informe indica que, en un año, los mayores socios comerciales de Europa han establecido **220 medidas proteccionistas**, lo que supone un incremento del 30,3%. Los países que más limitaciones han impuesto han sido Rusia (48), Indonesia (27) y Argentina (35).

Los países que más relaciones comerciales mantienen con la UE son **Estados Unidos y Japón**, que han impuesto **16 y 4 medidas** proteccionistas, respectivamente. En el caso de EEUU, han sido para aumentar las barreras transfronterizas y estimular las exportaciones.

Japón ha destinado todas las medidas para animar las exportaciones.

La **agricultura y la pesca** ha sido los **sectores más dañados** -se han colocado 44 barreras para la salida de estos productos alimenticios-, seguido del acero y otros metales (30), los automóviles (28) y los servicios (26). La industria juguetera ha sido la menos perjudicada ya que tan sólo se han impuesto 3 medidas.

Según el estudio, a pesar de que el mercado muestra síntomas de crecimiento, los datos del Banco Mundial revelan que entre los primeros trimestres de 2008 y 2009, el valor de **las importaciones de la UE a Estados Unidos disminuyó un 0,4%**. En el caso de India esta caída fue de un 1,8% y en China, de un 0,8%.

Catherine Ashton, comisaria europea de Comercio, ha asegurado que se necesita extremar la vigilancia para evitar que este escenario proteccionista empeore aún más. "No podemos olvidar nuestro compromiso de abrirnos al mercado", ha aseverado.

Regulación flexible

Los intercambios comerciales no pueden realizarse de cualquier modo, la **OMC** es la encargada de regularlos. Según el informe, el hecho de que el número de medidas protectoras haya aumentado es consecuencia de la **flexibilidad** de esta organización a la hora de **exigir que se cumplan las normas** establecidas.

Añade que muchos países están pasando por alto reglas claramente restrictivas. Cita, por ejemplo, el caso de **Ucrania** que **ha establecido un impuesto temporal del 10%** del precio de productos agrícolas y automóviles, algo **prohibido por la OMC.**

El informe concluye que estas medidas están distorsionando el mercado. Explica que aunque a corto plazo pueden traer beneficios a la economía, a largo plazo conllevan consecuencias negativas. ■

▪ **Estudio sobre las medidas proteccionistas hacia la UE:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=3943>

Entorno macroeconómico y financiero

La economía de los países de la OCDE crece 3,4 puntos en septiembre

En la Eurozona el aumento fue de 6,3 puntos

LETICIA GARIN

Bruselas (6/11/2009).- El índice que agrupa a los indicadores económicos más importantes se situó en septiembre 3,4 puntos por encima del dato del mismo mes del año anterior en el área de países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Según los datos de esta organización, en la Eurozona esta cifra aumentó en 6,3 puntos durante el mismo período de 2008.

Habitualmente se toma como referencia el crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) para medir la evolución de la economía. Sin embargo, este dato se

obtiene con una periodicidad demasiado larga. Por ello, la OCDE elabora **este índice que agrupa a los indicadores económicos más importantes** como el Índice de Producción Industrial.

Según este índice agrupado, los **países de la OCDE** que han obtenido un **mayor crecimiento económico** en septiembre respecto al mismo mes de 2008 han sido **Italia** (10,8 puntos), **Francia** (8,4 puntos) y **China** (7 puntos).

En cambio, los países que han experimentado una **caída en su crecimiento** han sido **Brasil** (-7,1 puntos), **Rusia** (-6,7 puntos) y **Japón** (-0,7 puntos).

Las estimaciones de la OCDE indican

que los cinco mayores países asiáticos y los siete más importantes de la OCDE están experimentando la recuperación. En el caso de la zona euro, se encuentra ya en una etapa de expansión.

Por Estados, Canadá, Alemania, Japón, Estados Unidos, Brasil, India y Rusia están en la etapa de recuperación económica mientras que Francia, Italia, el Reino Unido y China atraviesan una etapa de expansión. ■

▪ **OCDE:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=3827>

CALIDAD DE VIDA

Medio ambiente

"No vale esperar a que otro dé el primer paso" en "el baile" de Copenhague

Primeras conclusiones sobre el cambio climático en Barcelona

ANA C. HERNÁNDEZ

Bruselas (6/11/09).- Artur Runge-Metzger, jefe de la unidad de Cambio Climático de la UE, ha comparado así las negociaciones de Copenhague con los movimientos de un baile, al decir que "no vale esperar a que otro país dé el primer paso" para alcanzar compromisos. Los primeros resultados de la última reunión en Barcelona, previa a la Conferencia, denotan cierto abatimiento político. Los suecos, que ostentan la Presidencia de turno de la UE hasta 2010, comienzan a ver cómo su ambicioso proyecto mundial dudosamente verá la luz en su mandato. Hoy han pedido de nuevo a las potencias alcanzar un acuerdo común y que sus compromisos vayan a la par, "como en un baile".

Primero, EEUU bloquea las negociaciones al estar pendiente en su Senado la aprobación de la ley contra el cambio climático y después, China espera que los países más ricos, liderados por Washington, reduzcan primero sus emisiones y ayuden a los menos desarrollados.

Yvo De Boer, responsable de Cambio Climático de las Naciones Unidas (ONU), ha querido romper el desánimo existente recalcando que "los gobiernos todavía pueden alcanzar un gran acuerdo en Copenhague", aunque ha reconocido

que "ratificarlo requerirá más tiempo".

La cifra que dé Barack Obama sobre la reducción de emisiones de dióxido de carbono (CO2) será una "señal vital" en el proceso internacional, ha dicho De Boer, que confía en que revelará en la cita los objetivos de EEUU, a medio y largo plazo.

China ha considerado que, a pesar de las dificultades y retrasos, "no hay que ser pesimistas". Asimismo, ha anunciado que defenderá en diciembre "que en esta lucha cada nación tenga responsabilidades comunes pero diferenciadas".

El gigante asiático se ha mostrado de acuerdo con la propuesta del anfitrión danés, que busca un acuerdo político marco que incluya los compromisos comunes, a diferencia de EEUU, que busca un resultado no vinculante.

Durante la jornada en Barcelona también se ha dado a conocer la asistencia de 40 jefes de Estado y de Gobierno a la Conferencia, que se celebrará **del 7 al 18 de diciembre**. En ella se tratará de buscar un acuerdo mundial contra el cambio climático que sustituya el Protocolo de Kyoto.

Reacciones europeas

Las voces de organizaciones y ONG de Europa no han enmudecido ante la falta de consenso. Greenpeace ha pre-

sentado hoy una clasificación que sitúa a Obama como el "líder climático peor valorado", seguido de José Luis Rodríguez Zapatero, y en la que concreta la responsabilidad climática de cada país.

Paralelo a los debates en Barcelona, activistas de la ONG han desplegado dos pancartas en pleno centro de la ciudad donde señalaron a Estados Unidos como culpable de los intentos de fracaso de la reunión. Los carteles rezaban: "**Salvad el clima**" y "**Climate chaos, who is to blame?**" (Caos climático, ¿quién es el culpable?).

Desde Bruselas, el Comité Económico y Social Europeo (CESE) ha remitido hoy a la ONU un informe titulado "No hay vuelta atrás", donde expresa su decepción con el "mediocre progreso" de las negociaciones en Barcelona.

En el texto, el Comité insiste en que la UE debe hacer honor a su compromiso inicial de reducir un 30% las emisiones de CO2 en 2020, respecto a los niveles de 1990. "La UE no debe dejar fuera de la estrategia de recuperación económica al medio ambiente", ha manifestado Mario Sepi, presidente del organismo. ■

▪ **Política europea de lucha contra el cambio climático:**

<http://www.aquieuropa.com/e.asp?e=2795>

Investigación y desarrollo

Bruselas quiere reducir "al máximo" el sufrimiento de los animales en los laboratorios

La Comisión y la industria, de acuerdo en mejorar los protocolos vigentes

MIGUEL A. ORTEGA

Bruselas (6/11/09).- La Comisión Europea y la industria médica quieren ir más lejos en la protección de animales en los laboratorios. Los comisarios europeos Günter Verheugen (Industria) y Janez Potocnik (Ciencia e Investigación) han compartido hoy en Bruselas una conferencia con representantes del sector, durante la cual todos han expresado su deseo de fortalecer los sistemas comunitarios para reducir al máximo el sufrimiento de los animales en las pruebas científicas.

En 2005, Verheugen y Potocnik impulsaron junto a representantes industriales de la UE la Asociación Europea sobre Enfoques Alternativos a los Ensayos con Animales (EPAA, en sus siglas en inglés).

Las labores de la EPAA incluyen bases de datos para intercambiar buenas prácticas en este ámbito entre los Estados miembros, así como el fomento del uso de células y química computacional. Así, se han desarrollado protocolos y recomendaciones destinadas a ello.

Según Verheugen, el proyecto "reflejó

nuestra convicción de que las prácticas alternativas en las pruebas tenían que ser prioritarias, de cara mejorar la seguridad y la calidad de los controles causando el menor daño a los animales en los experimentos".

"Legisladores e industria debemos comprometernos de nuevo para hacer lo posible y desarrollar nuevos métodos que lo mejoren", ya que "nuestra visión común ha dado ya resultados tangibles", ha señalado. ■

Investigación y desarrollo

Europa en breve

REDACCIÓN

Un proyecto guipuzcoano, seleccionado por 'Galileo' | Valencia participa en un encuentro portuario | Piden medidas de la UE para liberar a los pescadores secuestrados | La igualdad de género, prioridad de la Presidencia española

Un proyecto guipuzcoano, seleccionado por 'Galileo'

El proyecto guipuzcoano 'BIRDS' ha sido seleccionado como una de las mejores ideas dentro del concurso internacional 'Galileo Masters 2009', que promueve la innovación en todo lo concerniente al satélite europeo Galileo. Este proyecto realiza, entre otras cuestiones, un seguimiento electrónico de las aves anilladas en su hábitat natural mediante sensores inalámbricos. Esta nueva aplicación constituye una herramienta muy eficaz en el estudio científico, según la Comisión Europea, ya que en Europa se anillan cuatro millones de aves anualmente. La iniciativa ha sido realizada por GAIA-Cluster, Urdaibai Bird Centre, Innovatec y las compañías internacionales AeroDrones y OmniSys.

Valencia participa en un encuentro portuario

La autoridad portuaria de Valencia participó el mes pasado en el segundo encuentro sobre la contribución de los puertos mediterráneos en la lucha contra el cambio climático (CLIMEPORT, en sus siglas en inglés). En la reunión, que tuvo lugar en la ciudad griega del Pireo, se debatieron las medidas que se llevarán a cabo para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en los puertos. El proyecto, que comenzó en mayo de 2009 y tendrá una duración de 36 meses, está financiado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional con un presupuesto de 1'6 millones de euros.

Piden medidas de la UE para liberar a los pescadores secuestrados

Guy Verhofstadt, presidente del grupo liberal en el Parlamento Europeo, ha pedido hoy medidas "inmediatas" para liberar a los tres pescadores secuestrados en aguas somalíes. Verhofstadt ha reclamado a la UE que actúe en el caso de que en los próximos días las autoridades militares españolas no liberen a las víctimas del asalto. Estos pescadores también estaban a bordo de la otra em-

barcación española secuestrada el pasado 2 de octubre, el 'Alakrana'. El líder liberal fu puesto al día sobre la situación por la eurodiputada vasca del PNV Izaskun Bilbao, quien también es de la opinión de que la Ue debería implicarse más en la resolución de este tipo de conflictos.

La igualdad de género, prioridad de la Presidencia española

Eva Britt Stevensson, presidenta de la comisión parlamentaria de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género del Parlamento Europeo, ha aplaudido hoy el compromiso del Gobierno español de situar como asuntos prioritarios la igualdad sexual en la agenda de su Presidencia de turno de la UE, a partir del 1 de enero de 2010. Durante una visita de los miembros de la comisión parlamentaria a Madrid, Stevensson ha trasladado a la ministra de Igualdad española, Bibiana Aído, su felicitación por la iniciativa, ya que se trata, en su opinión, de un ámbito político "crucial" para muchas mujeres europeas, especialmente en la lucha contra la violencia doméstica. "Sin embargo", ha lamentado, "aún hay cierta resistencia política entre algunos Estados miembros a progresar en este sentido". ■

Ecos de Europa

REDACCIÓN

Nuevo empleo para 'Mister PESC' | Más cooperación entre India y la UE | Problemas en las negociaciones UE-Mercosur | La "castración" inglesa

Nuevo empleo para 'Mister PESC'

Javier Solana, Alto Representante de la UE para la Política Exterior y de Seguridad Común (PESC), podría estrenar 2010 con un nuevo puesto de trabajo en la empresa española Acciona, especializada en la energía, los servicios y la gestión de infraestructuras. La **prensa española** informa hoy que José Manuel Entrecanales, presidente de la compañía, está negociando con 'Mister PESC' para ficharle como asesor de estrategia internacional. Solana dejará su cargo europeo cuando entre en vigor el Tratado de Lisboa, que creará un nuevo puesto similar con poderes reforzados. Fuentes diplomáticas han indicado a **Aquí Europa** que el Alto Representante sólo se pronunciará sobre su futuro laboral cuando acabe su mandato.

Más cooperación entre la UE y la India

India y la UE han reforzado hoy su cooperación en materia energética con la firma de un acuerdo para la investigación de la energía de fusión, durante una reunión en la que los representantes indios y europeos han abordado asuntos como la lucha antiterrorista y el cambio climático, informa la agencia española

EFE. La comisaria europea de Relaciones Exteriores, Benita Ferrero-Waldner, y el presidente de la Comisión de la Energía Atómica de India, Anil Kakodkar, han sido los encargados de rubricar el documento, en un acto celebrado en Nueva Delhi. Tras la firma, el primer ministro indio, Manmohan Singh, ha calificado la cumbre de "muy productiva", destacando la asociación estratégica existente entre la India y la UE. Singh también ha invitado a la UE a aumentar su inversión en el país asiático.

Problemas en las negociaciones UE-Mercosur

Según recoge hoy en sus páginas el periódico digital argentino **infobae.com**, la nueva ronda de negociaciones entre el Mercosur y la UE, celebrada en Lisboa, ha finalizado hoy sin ningún acuerdo concreto. Empresarios argentinos participantes en las conversaciones han manifestado que "los europeos piden apertura total pero ofrecen poco a cambio". Al término del encuentro se ha dado a conocer un documento en el cual "ambas partes confirman su compromiso de negociar un acuerdo de libre comercio equilibrado y ambicioso". Según el texto, las negociaciones "han permitido identificar mejor los temas que aún quedan por clarificar antes de tomar una decisión para el relanzamiento de la negociación", y ambas partes están de acuerdo en "seguir trabajando en esa dirección y

volver a reunirse en los próximos meses". Sin embargo, los dirigentes de la Confederación General Empresaria (CGE) argentina han denunciado que la UE "tiene aspiraciones de imposible cumplimiento", y reclaman "reglas claras, cosa que los europeos parecen no ofrecer".

La "castración" inglesa

La **prensa europea** se ha hecho eco hoy de la respuesta de los conservadores británicos a las declaraciones del secretario de Estado francés para Asuntos Europeos, Pierre Lellouche, quien acusó a los conservadores británicos de "castrar" con su "autismo" la relación del Reino Unido con el resto de Europa por su animadversión al Tratado de Lisboa. "Es muy triste ver a un país europeo tan importante aislarse del resto de la UE y desaparecer del radar. Están haciendo lo que han hecho en el Parlamento Europeo, castrar la influencia británica", dijo Lellouche al rotativo inglés 'The Guardian', en referencia a la decisión de los 'tories' de aliarse con los derechistas euroescépticos checos y polacos en la Eurocámara. El responsable de Exteriores del Partido Conservador, William Hague, ha tildado hoy de "arranque emocional" las palabras de Lellouche, añadiendo que "en el futuro, los altos cargos del Gobierno francés serán más cuidadosos". ■



Edita: Canal Europa Online S.L.

Redacción: Av. Cortenbergh 66, 4a. 1000 Bruselas (Bélgica) /

Tel.: 322/ 740.18.30. Fax: 322/ 740.18.38. /

Correo electrónico: fuentes@aquieuropa.com

Director: María Barón

Jefa de Redacción: Beatriz Manrique

Prohibida la reproducción total o parcial de los artículos de este periódico sin el consentimiento expreso de "Canal Europa Online S.L.", o su utilización o distribución fuera de los términos del contrato firmado.

<http://www.aquieuropa.com>